

# DEMOCRACIA

## SEMANARIO REPUBLICANO FEDERAL

ÓRGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO FEDERALISTA DEL DISTRITO DE VILLANUEVA Y GELTRÚ

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN	PRECIOS DE LOS ANUNCIOS (Pago adelantado)
Un mes : : : : : 0'50 pesetas.	Centro Republicano Federal, Plaza Constitución número 13, Villanueva y Geltrú. Insértense o no los escritos que se remitan a la Redacción, no se devuelven los originales	En primera plana, 0'20 pesetas línea
Un trimestre : : : : : 1'50 "		En tercera " 0'15 "
Número suelto : : : : : 0'10 "		En cuarta " 0'10 "
NÚMERO ATRASADO: : : 0'25 "		Comunicados 0'20 " "
		Rebaja a los suscriptores y según el número de inserciones.

### LA LUCHA POR LA JUSTICIA

Del desquiciamiento general de los partidos políticos españoles, de la desorganización que sufren los partidos populares, se destaca un hecho que adquiere gran relieve en estos momentos en que se aproxima la lucha electoral : tal es la aspiración a la justicia de los habitantes de los distritos dominados por caciques. Uno de estos distritos es el de Villanueva y Geltrú.

Después de haber ocupado un lugar preeminente en la historia del republicanismo federal, del que ha sido una fortaleza inmovible, las falacias de la explotación industrial del regionalismo minaron las bases que daban unidad a la vida política de aquella comarca y se apoderaron de los resortes oficiales para adular la genuina representación del país. Pero se ha conservado siempre el fuego sagrado de los ideales que forman parte de la vida civil de éste.

Los republicanos federales y con ellos los que han adoptado otros matices, no pueden cesar en su lucha contra el cínico caciquismo que corroe los resortes de la vida política y administrativa. Están fatigados de ver triunfar el capricho y la arbitrariedad allí donde debería imperar el derecho y la justicia; no quieren que se les trate como cantidad despreciable en todas las cuestiones de mayor vitalidad; no quieren prestarse al papel pasivo de los hombres sumisos a

la tiranía de un hombre que se complace en corromper las voluntades que no se sujetan a su dominación; no quieren tolerar más que se diga de ellos que renuncian a su ciudadanía.

Así la explosión de protesta que palpita por todos los ámbitos en el distrito de Villanueva y Geltrú contra su actual representante en Cortes, está atrayendo la atención del republicanismo catalán y del resto de España. La inteligencia entre todos los protestatarios del distrito contra un despotismo sin escrúpulos, da a la lucha próxima un valor doble : es una contienda de principios políticos opuestos, pero por encima de todo, es una lucha por la justicia, es una lucha por la moralidad. A los hombres que se encaramaron a los puestos oficiales merced a sus promesas falaces de autonomía, debemos contestarles que nosotros representamos los verdaderos ideales de autonomía. A los que combatieron con saña el caciquismo de los Planas y Casals, debemos recordarles que su conducta presente hace buena la de aquél, el cual ponía medida a su ambición, pues no intervenía en las cuestiones intelectuales o religiosas. Procuraba atraer, seducía a funcionarios, construía una red de influencias, era un voluptuoso de la dominación, pero no empleaba los procedimientos de los regionalistas que niegan el derecho y la justicia,

el agua, el aire y la libertad a todos cuantos están fuera de su comunión.

El distrito de Villanueva y Geltrú es una de las principales víctimas de semejante régimen. Al ser proclamado candidato por todos los republicanos de esta comarca, considero un honor para mí el ser porta-estandarte de la protesta de moralidad contra un régimen de abyección.

Nuestra lucha, no es solamente la del derecho, de la libertad y de la justicia, sino la de la moralidad.

Ojalá que con los esfuerzos de todos, esa hermosa comarca que tiene recibidos tantos dones de la Naturaleza, que goza las caricias de la brisa mediterránea, cesara de sufrir eternamente el paludismo moral encarnado en su actual representante en Cortes.

Este estado enfermo de la vida colectiva de un país, tiene que terminar y lo conseguiremos.

Unámonos. La verdad y la justicia están con nosotros.

JAIME BROSSA.

### Amb la vista a les eleccions

Alguna vegada, quan per canvi de govern, generalment, se procedeix a la cerimonia de renovar el remat parlamentari — entenguí's bé que dic a la cerimonia i no a la renovació, — sol escoltar-se, per miraculosa casualitat, entre la llista d'aspirants a diputat a Corts, monòtona i avorrida com tot lo rescalfat, el nom d'un candidad nou, que vibra als oïdos del poble amb un ritme simpàtic, perquè aqueix nom l'alenta i rea-